

RAYUELA

Da gusto comprobar que en América Latina hay por lo menos un país, Brasil, con la dignidad y el valor de responder a EU con la misma moneda.

MARTES 6 DE ENERO DE 2004 ■ MEXICO D.F., AÑO VEINTE ■ NUMERO 6953 ■

La Armada compra a Israel dos naves acondicionadas para lanzar misiles

Niegan las FARC que Simón Trinidad forme parte de la cúpula guerrillera

☐ El Departamento de Estado estadunidense felicita a la policía ecuatoriana por su "excelente trabajo" en la captura

Rectifica el GDF: se rehabilitará el hospital pediátrico de Azcapotzalco

☐ Cancela el proyecto de entregar el nosocomio a la Policía Bancaria e Industrial

	§ 30
Magdalena Gómez	16
Marco Rascón	<u> 16</u>
José Blanco	<u>17</u>
Luis Hernández Navarro	17
Teresa del Conde	<u>4a</u>
Leonardo García Tsao	<u>13a</u>
CHOINING -	

Recorte y gane: 19 aniversario de La Jornada



La Jornada DIRECTORA GENERAL: CARMEN LIRA SAADE **DIRECTOR FUNDADOR:** CARLOS PAYAN VELVER

FELIZ Y PACIFICO DIA DEL PUNK EN TLALNEPANTLA



Unos mil jóvenes se congregaron la tarde del pasado domingo en la arena Adolfo López Mateos, en el municipio mexiquense, adonde acudieron a escuchar a grupos como Masacre 68, Rebel'd Punk y Graffiti 3X, que encabezaron el cartel del concierto. La ocasión sirvió de pretexto para que los asistentes expresaron su inconformidad hacia el sistema social y político y refrendaran su oposición al conformismo

Fabricantes de ilusiones

MIRNA SERVIN

En la casa de la familia López, en el corazón la delegación Venustiano Carranza, justo en los límites con el municipio mexiquense de Ciudad Nezahualcóyotl, la hechura manual de juguetes, sobre todo muñecos, sobrevive a pesar de los actuales procesos tecnológicos y, cómo no, de la invasión de artefactos chinos, infinitamente más

En este singular taller, las piernas, brazos, cabezas y cuerpos salen a tirones de pinzas. Cada día fabrican cien muñecos perfectamente horneados y pintados.

Entre los integrantes de la familia y trabajadores suman no más de 16 personas que ganan, parejo, 5 pesos por muñeco. El taller artesanal de los López vio la luz hace unos 20 años, cuando el jefe del clan, Sacramento,



En la imagen aparecen las cabezas de los bebés de plástico fabricados por los López

En riesgo de extinción, sobreviven los talleres de juguetes en el DF

recibió su indemnización laboral por enfermedad. Con esa plata compró un terrenito y edificó su morada, y de la mano llegó el taller. El dinero le alcanzó para adquirir una maquinita que, en aquellos días, fue la joya más preciada de la famila.

Estos artesanos, como muchos otros pequeños comerciantes, no reciben ningún apoyo para la producción y tampoco cuentan con mayor control de calidad que la minuciosa apreciación visual y el cuidado manual con el que se fabrica cada una de las piezas.

Despúes de muchos años de trabajo y ahorro, este año será el primero en que los López contarán con una máquina para fabricar todas las piezas de un pequeño bebé de plástico de apenas 30 centímetros, que puede llevar dibujada una sonrisa o 23 expresión de puchero.